



INFORMACION

Suspensión de las garantías constitucionales

El Ministro de la Gobernación ha dirigido el siguiente telegrama circular al señor Gobernador civil: «Madrid 29 (9:25 m.) En la Gaceta de hoy se publica el siguiente Real Decreto: A propuesta de mi Consejo de Ministros y usando de las facultades que me concede el artículo 17 de la Constitución de la Monarquía vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Se suspenden temporalmente en todas las provincias del Reino las garantías expresadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 7.º y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del artículo 13 de la Constitución. Artículo 2.º El Gobierno dará en su día cuenta a las Cortes de este Decreto. Dado en Palacio a 28 de marzo de 1917.—Alfonso. El Presidente del Consejo de Ministros.—Alvaro de Figueroa. Lo comunico a V. S. para que se sirva publicarlo inmediatamente en el Boletín Oficial extraordinario. En cumplimiento de lo ordenado el señor Gobernador civil está obligado a hacer publicar en un extraordinario del Boletín Oficial.

Sermones Cuaresmales

El Reverendo Padre Tomás anoche predicó sobre el tema: «La confesión». Hemos visto la gravedad del pecado mortal y sus funestas consecuencias y por lo tanto es imposible creer que los que se encuentran en tal estado no prefieran salir del mismo presentándose al tribunal de la penitencia. La confesión no solo es ley divina sino que es también altamente moralizadora. Es necesaria también y por tal motivo la ordenó a sus Apóstoles. Si los hombres no confesaran sus culpas es imposible que los Ministros de Dios se las perdonen. La confesión no es invención humana, porque si así fuera se sabría quien la inventó y quien la instituyó. No está entre los hombres el que estableció la confesión sino mucho más arriba. El que no quiera confesarse llevará sus secretos hasta los ámbitos del Infierno. Por medio de la confesión se resituyen objetos robados, se perdona a los enemigos y se restablece la paz en la familia. La confesión moraliza a los individuos, les quita de los vicios, les hace buenos. Nuestros pecados debemos confesarlos a los Ministros de Cristo quienes recibieron del propio Dios el encargo de perdonar a los pecadores. Con la confesión se nos abre el camino que conduce a Dios.

Balears en la Argentina

Hemos recibido el núm. 86 de la revista «Balears», de Buenos Aires. De dicha publicación son las siguientes noticias: —Ha salido de Buenos Aires para Chile nuestro paisano don Juan Borday. —Se han unido en el santo lazo matrimonial don Antonio Ferragut y la señorita Augustor Holst. —Nuestro paisano don Pablo Rubert Mora ha entrado a formar parte de la razón social «Galindo, Rubert y Cia.»

Pago de haberes

El Delegado de Hacienda accidental de las Balears nos participa que el día 2 del próximo abril se abrirá el pago a las clases pasivas en la siguiente forma: Día 2.—M. P. Militar, M. P. Civil, Jubilados, Mesadas y Pensiones remuneratorias. Día 3.—Retirados y Cruces pensionados. Días 4 y 7.—Nóminas sin distinción.

De Instrucción pública

Conforme con las disposiciones vigentes desde el día 2 al 30 del próximo abril, en sus días lectivos, estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que deseen examinarse de asignaturas de las Facultades establecidas en esta Universidad de Barcelona. Dicha matrícula se efectuará en las secretarías de las respectivas Facultades, a las horas de despacho público, fijadas en los tablones de anuncios de las mismas. En la portería de cada Facultad podrán proporcionarse los alumnos gratuitamente los impresos necesarios para solicitar su inscripción. Los alumnos abonarán en concepto de derechos e inscripción, formación de expediente y académicos, las cantidades que prescriben las disposiciones vigentes y cuyo detalle y forma de efectuar dicho abono estará expuesto al público en los tablones de anuncios de las respectivas secretarías. Los alumnos que hayan de matricularse en las secretarías de los preparatorios, lo efectuarán en la secretaría de la Facultad de Filosofía y Letras de Derecho, y en la de Ciencias de la Medicina y Farmacia. En el acto de la matrícula deberá acreditarse por medio de los documentos correspondientes: primero, la edad; segundo, el haber sido reanulado, y tercero, para los que comiencen sus estudios tener aprobado el grado de bachiller, cuyo título deberá exhibirse antes de realizar el primer examen.

Real Academia de Medicina

Anoche celebró su sesión ordinaria de Gobierno esta Corporación oficial bajo la presidencia de don Tomás Darder y con asistencia de catorce académicos numerarios. Leída y aprobada la acta anterior, de cuyo extracto tienen noticia nuestros lectores, la Academia se enteró del despacho ordinario. El Sr. Font Monteros hace un breve resumen del estado sanitario del presente mes. Realiza la evolución, marcha y curso poco franco de la Grippe, cuya gravedad, bien notoria y reconocida por la misma prensa, la ha ocasionado las complicaciones y las localizaciones, fua a del órgano respiratorio, que han sobrevenido no solo en aquellos individuos de edades avanzadas y achacosos por sus padecimientos crónicos, sino en muchos otros al parecer de vida lozana y salud completa. La Escarlatina persiste todavía en la infancia en especial y por excepción en personas adultas. Es evidente su benignidad y su marcha franca, a pesar de ser bastante extensa la erupción, cuya descamación en grandes trozos de epidemia no se ha concretado en los pies y manos, sino por todo el cuerpo. Termina afirmando que los casos de sarampión observados son tan benignos que más bien parece se trata de la Roséola febril. Aportan datos de su propia experiencia los señores Bergs, Oliver, Escalas y Losada, resumiéndoles la presidencia, con la recomendación de los señores Subdelegados de Medicina de las enfermedades infecto-contagiosas y la desinfección de cuantos objetos contacten con estos enfermos. Se acuerda, para formar parte de la Junta Provincial de Sanidad, elevar la propuesta al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, por conducto del M. I. Sr. Gobernador Civil, de la reelección del Sr. Font y Monteros y del Sr. Jaume Mates por primera vez. Y se levantó la sesión.

De la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá en esta Audiencia Provincial en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida por el Juzgado del Partido de Manacor contra Francisco Gari acusado del delito de robo. El Teniente Fiscal señor González sostendrá la acusación y el Letrado señor Sampil defenderá al procesado. A la misma hora ante la Sala de Justicia de la Audiencia Territorial tendrá lugar la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Partido de Mahón juicio declarativo de menor cuantía deducido por la sociedad «Banco de Ciudadela» contra don José, doña Esperanza y doña Catalina Comellas Fulcaró sobre pago de cantidad. Los Letrados señores Soñias y Riera defenderán a las partes respectivamente.

Sorteo supletorio en Palma

Por disposición de la Superioridad el próximo domingo día 1.º de abril se celebrará en el salón de sesiones del Ayuntamiento un sorteo supletorio para el individuo Vicente Juan y Mari. Con tal motivo el Ayuntamiento cita a todos los mozos del actual reemplazo por el desean asistir a dicho acto que se ha hecho público por medio de bando del señor Alcalde. Las operaciones de dicho sorteo darán comienzo a las 8 de la mañana del citado día 1.º de abril.

Sobre la dimisión del gobernador de Madrid

Leemos en el Diario Universal: «El Sr. Roselló confirmó los rumores circulares sobre su dimisión, que hizo con el fin de dejar en libertad de acción al Gobierno, en vista de las discrepancias surgidas entre las Juntas Central y provincial de Subsistencias. Añadió que no lo fué admitida por el Jefe del Gobierno, quien le dijo que no era momento oportuno de renunciar, sino de trabajar.» En su consecuencia—terminó diciendo el Sr. Roselló—, perseguiré mis gestiones al frente de la Junta provincial; pero yo no podía por menos de hacer lo que le he hecho.»

Bibliografía

De nuestro distinguido amigo el Pbro. don Bernardo Balle, hemos recibido un opusculo, titulado *Noiones de Historia Sagrada*. Consta de 155 páginas y en ellas de un modo sintético, se resume cuanto a aquella clase de historia hace referencia. El señor Balle, que es un antiguo profesor, ha sabido en este libro, condensar cuanto sea necesario para el ingreso en las Escuelas Normales, toda vez que está adoptado al programa oficial. No cabe duda que este libro es de gran utilidad para el estudiante, toda vez que esto se encuentra ya el trabajo hecho y no tiene que tomar apuntes de las explicaciones de los profesores. Además, en el opusculo a que nos referimos se ponen de manifiesto los vastos conocimientos que sobre la materia tiene el señor Balle; digno, sí, las oportunas notas, que figuran aparte de las contestaciones al programa. Es verdaderamente muy meritoria la obra que acaba de escribir el señor

Misiones militares

Para estudiar el paso del Danubio, marchará a la zona rumana de operaciones una comisión formada por el general Burguete, el coronel de ingenieros Meryenda, el comandante de Estado Mayor don Manuel Godey y el de caballería don José Casa. Al frente Oriental irán el coronel de Estado Mayor señor marqués de Zayas, el teniente coronel de artillería don Ignacio Mazerés y los capitanes de infantería don Luis de la Gándara y de Estado Mayor don Miguel García. Para visitar los campos de concentración de Austria han sido designados el comandante de ingenieros Alvarez Espejo, el de artillería don Benito Cerdá, los capitanes señor José Roselló, de caballería, y don Heriberto Durán de ingenieros, y los médicos don José Blasco, don Alberto Blasco, don José Luque y don Fidel Pagés.

Notas del Carnaval

PERSONALES Sigue en franco mejoría el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis. Dentro de unos días es posible que reanude su vida normal. Mucho celebramos el casi total restablecimiento de nuestro amado prelado. La importante revista «La Hozniga de Oro», de Barcelona publica la fotografía de nuestro paisano y amigo el Rvdo. don Antonio Pont Llodr, con motivo de su triunfo obtenido en la Fiesta de la Música Catalana. Continúa guardando cama, si bien algo mejorada de la dolencia que sufre, la señora doña Pilar Ramirez de Quetglas. Mucho deseamos su pronto y total restablecimiento. Se encuentra guardando cama nuestro amigo el oficial de «La Isleña» don Bernardo Bordoy. Igualmente se encuentra delicadamente enferma su distinguida señora esposa. Deseamos a los enfermos un pronto y total restablecimiento. BODA Ayer mañana en la iglesia de Santa Cruz, contra matrimonio el conocido joven sastre D. Nicolás Pérez Gallego con la señorita doña Belbina Donayser y Murillo. Deseamos a los nuevos esposados eternas dichas en su nuevo estado. DE VIAJE Ha regresado de Ciudadela donde estuvo en funciones de servicio, nuestro estimado amigo el oficial de Telégrafos don Pio Cortmenzana y Vich. Ayer tarde embarcó para Valencia a bordo del vapor «Isleño» el Dr. don Gabriel Ferrer, Inspector de Sanidad de Teruel. Con objeto de adquirir las novedades de la próxima temporada de primavera y verano, anoche embarcó para Barcelona en el rápido el sastre don Sebastián Cosialis. Para Ibiza ha embarcado este mediodía el diputado provincial don Ignacio Riquer.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Sanctas.—Los Dolores de Nuestra Señora y Juan Climaco, confesor. Cuarenta Horas.—Continuarán en San Felipe Neri en obsequio de Nuestra Señora de los Dolores. A las seis exposición, a las diez Tercia y Misas mayor con sermón por el Rdo. P. Juan Girona, C. O.; por la tarde, a las seis y media, rosa de la Corona Dolorosa, último día del Septiembre de los Dolores y solemne reserva de S. D. M. Empezarán en el Oratorio de la Misericordia, también a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misas mayor, en la que predicará el panegirico de los Dolores de María el Rdo. don Mateo Nabot, Vrio. de la Coll. del Rebato, por la tarde a las seis y media, sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus, C. O. y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En San Cayetano, fiesta en obsequio de Nuestra Señora de los Dolores: A las diez y media Misa mayor con exposición y sermón, y al anochece se dará fin al Septiembre de los Dolores, con meditación y cánticos. En la Catedral Basílica será expuesta la Reliquia de los Cabellos de la Santísima Virgen.

NOTICIAS DEL MAR

Prorcedente de Barcelona esta mañana ha llegado el vapor «Miramar». Esta mediodía ha emprendido viaje para Ibiza y Alicante, el vapor correo «Balear», con dirección de Alicante. Para Cabrera mañana debe salir el vapor «Ciudad de Palma». Mañana es esperado procedente de Valencia el vapor correo «Isleño». En breve quedará amarrado en este puerto para sufrir un recorrido general en el casco y maquinaria, el vapor «Miramar», que venía prestando el servicio de correo entre Palma y Barcelona. En sustitución suya mañana saldrá para la ciudad condal, el vapor «Isleño», que debe llegar mañana procedente de Valencia. El vapor «Malorca», según telegrama recibido en La Isleña ha llegado a Barcelona a las 7:30 de la mañana sin novedad. Otro telegrama expedido de El Grao, comunica que el «Isleño», ha llegado a las 8 de la mañana sin novedad.

De Teatros

Principal Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona, el maestro Rabentos, y los 36 profesores que forman la Asociación de Música de Cámara que ha de dar en este teatro los tres conciertos anunciados. El primero de dichos conciertos tendrá lugar esta noche a las nueve, con el programa que ya hemos publicado. Habrá una pequeña variación en la primera parte, siendo sustituida *Las novelitas*, de Gade, por la *Serenada*, de Mozart. Es grande el interés que reina en Palma para asistir a estos conciertos, pues se tiene aquí las mejores noticias de la admirable labor que realiza esta entidad orquestal. El número de abonados es crecidísimo y todo hace suponer que nuestro público corresponderá dignamente a tal manifestación artística. La Empresa nos comunica que para estos conciertos, serán valideros los pases y localidades de la anterior temporada. Hoy jueves y el sábado, habrá un servicio extraordinario de tranvías al terminar los conciertos.

Deportivas

Hemos recibido para su publicación las siguientes líneas: Manacor, 27 Marzo de 1917. Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Palma. Muy señor mio: Supléale dé cabida en el periódico de su digna dirección, a las siguientes líneas, por lo que le quedará atentamente reconocido su sifno, y S. S. q. b. s. m. Antonio Muntaner «Habiendo publicado LA ULTIMA HORA, del día de ayer una gaceta referente al partido de foot ball, verificado en esta ciudad, el domingo último, entre los equipos «Rocium» y el «Manacor» de la misma, no podemos menos de agradecer a su autor el favor que ha dispensado a la «sociedad «Manacor», dando a conocer a su manera a los lectores de este diario que no son de esta localidad (ya que a los de esta no les puede engañar) el resultado de este partido. Nosotros los del «Club Manacor», de foot ball, considerando tachado nuestro honor con la serie de errores que contiene aquel escrito, queremos «salvar la honorabilidad de nuestra sociedad y dando a conocer, la verdad de lo ocurrido. Estado alineados en el campo del «Manacor» los equipos «Rocium» y «Olympic», el último reforzado con tres jugadores del «Manacor» y no el «Manacor F. C.», como dice el escrito de referencia, se empezó el partido bajo la dirección del árbitro señor Riera, presentado por el «Rocium» (ya que el de Palma, que debía arbitrar no se presentó a causa de circunstancias imprevistas, y negarse los del «Manacor» a arbitrarlo por delincuencia); el viento era favorable a los del «Rocium», desarrollándose el juego en ambos campos, consiguiendo dos goles los del «Rocium» y uno los del «Olympic» después de haberlos perdonado un *gensipenalty* que un buen árbitro hubiera convertido en goal, pues sacaron la pelota con el brazo de dentro la portería. Así terminó la primera parte. En la segunda parte tuvieron los del «Olympic» el viento aunque menos fuerte a su favor. El juego se desarrolló, todo el tiempo en el campo del «Rocium» poniendo siempre en constante peligro a portería y logrando otro goal, consiguiendo así el empate, y terminando el partido.

Los radiotelegrafistas de la «Isleña»

Del Presidente de la «U. ión Radiotelegráfos Españolas» hemos recibido las siguientes copias de telegramas que dirigieron a Madrid: Excmo. señor don Alejandro Roselló, Gobernador civil de la provincia. Después dos años sueldo 50 pesetas aumentado a 100 inauditos esfuerzos últimos 1915 Radiotelegrafistas Isleña Marítima de Palma y La Marítima de Mahón dirigieron pretensión Compañías aumento mensualidad a 175 pesetas cuales niéganse concederle lo que equipararías a sueldos Compañías Navegación similares, por lo que acuden a V. S. como Diputado Balears suplicándole encrecidamente se digna interesarse para el logro de mejora tan trascendental para la clase. E. Ariño, Presidente de la Unión Radiotelegráfica Española.

Excmo. Sr. don Antonio Maura y Montaner. Radiotelegrafistas Hoías Isleña Isleña Marítima de Palma y La Marítima de Mahón suplican a V. S. Diputado Balears se digna interesarse aumento mensualidad a 175 pesetas que pretenden equipararías Compañías similares, después de dos años sueldo 50 pesetas aumentado a 100 inauditos esfuerzos últimos 1915.—E. Ariño, Presidente de la Unión Radiotelegráfica Española. Excmo. Sr. Ministro de Fomento. Compañías Vapores Isleña Marítima de Palma y La Marítima de Mahón suplican a V. S. Diputado Balears se digna interesarse por su causa.—E. Ariño, Presidente de la Unión Radiotelegráfica Española.

La huelga de los radiotelegrafistas sigue en igual estado que ayer. Esta mañana, conforme decidimos ayer, ha llegado el vapor «Miramar» en el el radiotelegrafista que embarcó en el puerto de Barcelona. Anoche salió en el vapor «Malorca» el radiotelegrafista don Francisco Santos Fernández en sustitución de don Juan Vidal Amorós. El Sr. Santos es el nuevo radiotelegrafista que embarcará en el «Rey Jaime I». Este mediodía ha embarcado en el vapor «Balear» que ha salido para Ibiza y Alicante el nuevo radiotelegrafista llegado ayer de Barcelona don Fermín López Sánchez y don José María Herrero Tesón, son otros dos nuevos radiotelegrafistas que ayer embarcaron en los vapores *Isleño* y *Julio* respectivamente. Se nos asegura que La Isleña ha conseguido contratar a otros dos radiotelegrafistas para embarcarlos en el «Balear» y «Cataluña» caso de que aquellos se desembarquen a su llegada de San Estéban de Pravia.

Incendio en la casa Castellá

Como ha ocurrido el hecho Sobre las tres de la tarde han empezado a circular los rumores de que en la «Casa Castellá», propiedad de don Juan Más, sita en la calle de Santo Domingo números 34 y 36 se había declarado un incendio. Uno de nuestros redactores ha sido de los primeros en personarse al lugar del hecho, averiguando los siguientes detalles: El hecho ha ocurrido de la siguiente forma. Poco antes de las tres, en los sótanos de la casa citada, se hallaban jugando los niños del propietario de la casa señor Más, quienes en sus juegos han encendido algunas cerillas propagando el fuego a un montón de paja y varias cajas que el señor Más tenía almacenadas en los sótanos. Con gran rapidez el fuego se ha propagado a las cajas, incendiándose totalmente. A los gritos de auxilio de la familia del señor Más, han acudido al lugar del suceso un gentío que llenaba por completo aquellas alrededor. La policía, guardia municipal y distintos individuos de infantería, cuidaban del orden. Los primeros auxilios A los gritos de auxilio, los vecinos de la casa incendiada han sido los primeros en acudir, los que provistos de numerosas cubas han formado complot cordón arrojando sobre las llamas gran cantidad de agua. Queríamos mencionar los nombres de estos jóvenes que han prestado tan eficaces ayudas. Los cubos eran llenados del pozo existente en el zaguan de la casa número 13, arrojándose a las llamas por la lumbra que se halla junto al portal de entrada. Poco después ha sido transportado un bombillo del Ayuntamiento, apli-

ándose la manguera a la ciudad lumbra, por la que una vez roto el cristal, se ha logrado efectuar con más holgura los trabajos de extinción. Mientras se efectuaban estos auxilios, por otra parte un compacto grupo de particulares ha invadido la casa vecina que habita don Jaime Oliver y por una ventana, primero con cubos llenos de agua y luego con otro bombillo del Ayuntamiento han conseguido arrojar gran caudal de agua sobre las llamas. En estos momentos la confusión era terrible, pues el público ávido únicamente de extinguir el incendio daba órdenes contradictorias. Más auxilios.—Llegada de autoridades Atravesados por los toques de alarma de *En Figuera* han acudido las autoridades y otras distinguidas personas. Entre ellas hemos visto el Gobernador Civil don Dionisio Alonso Martínez, el alcalde accidental don Francisco Rover, los concejales don Fernando Pou, don Antonio Planas, don Bartolomé Fons, don Guillermo Mas, el Comandante de Marina don María Pou, los médicos señores Gayá, Llopert, Pizá y Rover, los arquitectos señores Añenar y Bannasar y otros distinguidos señores cuyos nombres sentimos no recordar. Dichos señores han colaborado eficazmente en la extinción del incendio dando las más pertinentes y eficaces órdenes. Más auxilios Sobre las tres y media otra brigada de obreros del Ayuntamiento, con otro bombillo ha llegado al lugar del suceso trabajando con gran eficacia. Dichos aparatos, dada la proximidad de depósitos de agua han funcionado con gran regularidad. Completa extinción del incendio Sobre las cinco de la tarde se ha conseguido la completa extinción del incendio. Han sido pasto de las llamas buen número de cajas viejas de trasería y algunos muebles, como también una caja que contenía distintos instrumentos de gramófonos valorada en unas 150 pesetas. Las pérdidas materiales han sido de escasa importancia. Heridos y contusos Los miembros de las ambulancias de la Cruz Roja de Palma y Santa Catalina señores D. Jaime Miró, D. Gabriel Ferrá, D. Francisco Mir y D. Benito Noguera, han prestado los debidos auxilios al Sr. Mas y a dos empleados del servicio de bomberos, que se han producido distintas heridas leves en la manos. A la hora de cerrar nuestra edición, enorme gentío invade las inmediaciones de la casa incendiada, cuidando de mantener el orden varios números de la Guardia Civil.

De la Región

ARIAYI Bajo el título de «Reina Victoria», ha querido hoy constituir la Mutualidad Escolar en nuestra Escuela Nacional de niñas que el maestro don Rafael Piña, atendiendo a las indicaciones del Rector de este distrito universitario y a los Inspectores de primera enseñanza don Manuel Rueda y don Juan Casp. Invitados por el maestro señor Piña, ha asistido todo el pueblo en masa. Una vez dado principio el acto con varias pzas interpretadas, por la banda de música que dirige don Antonio Mestre; la dirigida en la parte de la señor Piña, quien de una manera clara la explicó lo que es una Mutualidad Escolar. Luego ha hecho uso de la palabra nuestro muy respetable vicario don Martín Troyes quien ha entesado de un modo muy sólido dicha institución, incitando con buenos ejemplos al pueblo en general a que cultiven constantemente la buena semilla sembrada por nuestro estimado maestro, elevando también a una senda anhorebuena por haber sido el iniciador del bienestar económico, moral y social del pueblo de mañana. Los oradores han oído muchos aplausos, siendo felicisimamente.

Mercado de Inoa

Table with market prices for various goods like Almandrón escogido, Id. corriente, Garbanzos, etc.

FORREBA

Forreba. Día 27.—A las 8 de la mañana de hoy ha estado su primera misa, en la iglesia parroquial de nuestra villa, el joven presbítero D. Juan Llanas Juliá. En el púdicso acto le han acompañado como asistentes el cura-párroco D. Antonio Siler, y el Superior de San Felipe Nari P. Nicolás Arbona. Han sido muchas las personas que han asistido a la solemne ceremonia, que una vez terminada, se han acercado al novel Ministro de Señor para besarle la mano. Al final de la misa se ha cantado un solemne Te-Deum y después se ha servido un refresco a casa del celebrante. A ésta y a su familia los enviamos nuestra más cumplida enhorebuena.—C.

Almacenes MATAS

Colón, 17 al 21, Maura, 1 al 7 y Jaime II, 68

Inmenso surtido en CUARESMA

CHALITOS, TORPEDOS Y VELOS DE TODA CLASE—NEGROS SÓLIDOS

POR TELEGRAFO

Consejo de Ministros

Antes de entrar Madrid 28 (9 n.) Los Ministros se han reunido en Consejo a las 6 y media. Antes de entrar conferenciaron los señores Gasset y Gimeno tratando sobre cuestiones de exportación. El señor Gasset llevaba los datos referentes al movimiento de buques, el cual ha sido escasísimo en la última semana, no habiéndose importado ni un adarme de carbón. Dijo que el seguro de guerra había causado buena impresión entre los navieros y las tripulaciones. El señor Ruiz Jiménez justificó la denuncia del manifiesto obrero por excitaciones a la sedición. El señor Alba dijo que había conferenciado con el Gobernador de Huelva y con el subdirector de las minas de Riotinto y se resolvió la cuestión con el cambio de cobre por carbón y que se traerá el 33 por ciento de inglés. Añadió que le había visitado una comisión de banqueros con el objeto de hablar de política bancaria relacionada con el comercio de exportación y de la implantación en España de bancos extranjeros para los cuales se solicita un régimen de reciprocidad. Se lamentó el ministro de los comentarios equivocados que se hacen sobre las exportaciones y los precios de los productos alimenticios. Resultado del Consejo Madrid 28 (4 m.) El Consejo terminó a las 10 y cuarto. El señor conde de Romanones dijo que se habló de la cuestión de las subsistencias y del transporte del carbón. También se ocuparon del manifiesto de los obreros. Esto, dijo, es muy delicado. Yo que siempre soy expansivo con Vds. en estos momentos tengo que limitarme a ser reservado. Luego el señor Ruiz Jiménez dijo que se trató de las subsistencias y de la cuestión del pan y del carbón, añadiendo que las resoluciones que se adopten se traducirán en Reales Decretos que aparecerán en la Gaceta. Hablamos de la situación creada con la declaración de la huelga. Estudiamos el asunto bajo sus aspectos, tanto en el presente como en el porvenir. Preguntado si se suspenderían las garantías constitucionales dijo que ese asunto corresponde únicamente al Presidente, para lo cual se le ha dado un voto de confianza. Por conducto del señor Alvarado se enteró el Consejo de la denuncia del manifiesto de los obreros y de lo dicho por el señor Largo Caballero y otros oradores en el mitin. El Gobierno estima que debe inhibirse de todo, puesto que entiende en el asunto la autoridad judicial y para ello se nombrará un juez especial. El Gobierno, claro está, que tomará cuantas medidas sean necesarias y aconsejen las circunstancias. Respecto a la censura dijo que se establecerá en las cuestiones relativas a la huelga. Luego, el señor conde de Romanones hablando del Decreto de suspensión de las garantías constitucionales eludió la contestación categórica. Sólo dijo: No se molesten en buscar noticias; pueden estar tranquilos.

gobierno, pues el problema de las subsistencias lo ha delegado a otros varios organismos. Respecto al Gabinete, dice que el fracaso del señor Romanones no debe significar el fracaso del partido, opinando al mismo tiempo que no deben ocupar el poder prematuramente. Lo que dice el "Heraldo". El "Heraldo de Madrid" publica un suelto en el cual dice que los adictos ministeriales insisten en afirmar que al movimiento obrero no son extraños los manejos extranjeros a quienes interesa remover la opinión, fijándose algunas referencias llegadas de Barcelona, según las cuales ciertos extranjeros no ven con buenos ojos la fabricación de municiones.

Dimisión Dice que ha dimitido la presidencia del Comité de la Junta de Subsistencias don Basilio Paraiso y se añade que el Sr. Azcárate y otros se proponen imitarlo.

Asamblea obrera Comentarios del "Diario Universal", Madrid 29 (5 m.) El "Diario Universal", hablando de la nueva posición que se propone adoptar a los obreros, dice que esa actitud tendría base si al Régimen actual no tuviesen acceso; pero, por lo contrario, en todos los organismos se da representación a la clase proletaria. Por fortuna—añade el diario—no se ha llegado al acuerdo que algunos pedían o sea a la huelga inmediatamente y esto da lugar para reflexionar. Confiamos que los obreros, después de serias reflexiones, desistirán del acuerdo, pues no hay motivos para adoptar.

Recepción diplomática Madrid 28 (2 t.) En el Ministerio de Estado se ha celebrado una recepción diplomática. Regreso de una comisión militar El señor conde de Romanones ha dicho que ha regresado la comisión militar que estuvo en el frente alemán. Presidiala el general Santiago y estaba compuesta del teniente coronel señor Espinosa de los Monteros y de los capitanes señores Maluelda y Gener.

El submarino «Peral» Madrid 29 (5 m.) Las Palmas.—Mañana saldrá del vaporero el submarino «Peral», después de reparar. Hará pruebas en la bahía antes de emprender el viaje.

De las Palmas Las Palmas.—En el muelle sigue amonazada gran cantidad de fruta con destino a Cádiz, Alicante y Barcelona. Se esperan barcos para transportarla. El vapor noruego «San José» ha cargado aquí de tomates y cebollas con destino a Nueva York. Aumenta enormemente la carestía de patatas.

Cuatro detenidos Madrid 29 (4 m.) New York.—Cuatro individuos que pretendieron expender clandestinamente a Alemania varias partidas de caucho fueron detenidos por la policía.

Represalias Londres.—Con motivo del torpedeamiento del vapor hospital Asturias el Gobierno acordó tomar represalias respecto de Alemania. Tripulantes del vapor «Montreal» Madrid 29 (5 m.) Gijón.—Han marchado para Francia varios tripulantes del vapor Montreal. En el hospital han quedado 18 enfermos.

Servicio ferroviario interrumpido Madrid 29 (11 m.) El servicio ferroviario de Galicia está interrumpido a partir de la provincia de León. El temporal de nieves es enorme. Se ha agravado con el choque de dos máquinas que interceptaron la vía. De Santander dicen que el tren correo de la madrugada ha llegado con nueve horas de retraso a causa de la nieve. Por este motivo no circulan los trenes de mercancías. Hace tres días que continúa nevando de un modo horrible. En Reinosa se carece de alimentos y especialmente de carnes. De Oviedo dicen que el temporal y la inkomunicación ferroviaria han agravado la situación de los ganaderos

quienes carecen de forraje para el ganado. Numerosos grupos de labradores han acudido a las autoridades en petición de medios para evitar su ruina. Llegaron cuatro vagones de paja consignados a varios industriales. Al enterarse los campesinos se dirigieron en manifestación, llevando sus caballerías. Pidieron que se les vendiera paja; de lo contrario se apoderarían de ella a la fuerza. Se reunió inmediatamente la Junta de Subsistencias acordando incautarse de dicho género. Continúa interrumpido el Puerto de Peñares. No se ha recibido correo de Madrid hace días.

General enfermo Cádiz.—El general señor Primo de Rivera sufre fuerte ataque de gripe. El «Isaguirre» Cádiz.—Ha fondeado el vapor Isaguirre, al que sorprendió en Colombo la noticia del bloqueo. El indulto del médico Pobo Madrid 29 (11 m.) Mañana celebrará sesión el Colegio Médico. La presidirá el señor Morjeón. Se nombrará una comisión que solicitará el indulto del médico Pobo. Se ha adherido al acto la clase farmacéutica. Los escolares de Medicina se han adherido también habiendo enviado un mensaje con 500 firmas.

Francesa detenida San Sebastián.—Procedente de Bilbao se encuentra aquí detenida una francesa reclamada por el Gobierno francés. Dice que es una anarquista peligrosa; fué miembro de la banda de Bonnot. Cuando se termine el expediente de extradición será entregada a las autoridades francesas. Llegada de naufragos Bilbao.—Ha llegado el capitán y demás tripulantes del vapor Gracia. El capitán ha confirmado que el buque fué hundido por un submarino sin previo aviso en las costas de Irlanda, salvándose la tripulación en botes. Ha prestado declaración en la Comandancia de Marina coincidiendo con el relato ya conocido.

Acensos y condecoraciones Se han firmado los siguientes Reales decretos: Ascendiendo a Inspector Médico de primera clase a don José Delgado que desempeñará la Inspección de Sanidad Militar de la primera región. Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los brigadieres don Carlos Losada y don Francisco Fernández Llanos. Destinando al mando del establecimiento de la remota de la Comandancia general de Larache, al comandante de caballería don José Vazquez. Concediendo el hábito de Caballero de la Orden de Alcántara a don Fernando Ossorio, Duque de Medina Torres. Concediendo varias cruces blancas del mérito militar pensionadas a varios jefes de Estado Mayor, oficiales de infantería e ingenieros y otras sencillas a otros tantos jefes y oficiales.

Suspensión de garantías Madrid 29 (11 m.) La Gaceta publica un R. D. suspendiendo temporalmente las garantías constitucionales en todas las provincias del Reino. Escasez de pastos Los ganaderos de la región santanderina están alarmadísimos por escasear los pastos. Tendrán que sacrificar millares de cabezas. De no llegar con urgencia los pedidos de pastos secos hechos a Palencia y Valladolid originaría la ruina de región.

Consejo de Ministros Hoy se celebrará Consejo de Ministros en Palacio. Lo presidirá S. M. el Rey. El marqués de la Cortina en Londres Anoche llegó a Londres el señor marqués de la Cortina. Hoy comenzará los trabajos que le ha confiado el Gobierno. Al efecto celebrará conferencias con los delegados franco-ingleses.

Torpedero con averías Cartagena.—Fondeó el torpedero «Número 14» para reparar averías.

La guerra europea Generales en el frente italiano Madrid 28 (9 n.) Roma.—Los generales Robertson, inglés y Nivelle, francés, han visitado el frente italiano conferenciando con el Rey de dicha nación. Preguntas del gobierno de China París.—El ministro de China en Viena ha recibido el encargo de su gobierno de preguntar al de Austria si

colaborará con Alemania en lo que se refiere a la guerra submarina. Del frente inglés Londres.—Nuestra caballería ha expulsado al enemigo de los pueblos de Longavesnes, Lirement y Equancourt, que ocupamos. Cogimos prisioneros. El enemigo atacó durante la noche y por tercera vez al Norte de Beaumont y Les Cambrai, logrando un pasajero éxito, pues al poco tiempo recuperamos lo perdido. Por la noche rechazamos un intento del enemigo sobre Ploegstern.

Washington en estado de guerra París.—A «Le Matin» le te egrafían de Washington que en dicha capital se ha declarado el estado de guerra, ejerciéndose severísima censura. El general Falkenhayn en Bélgica El Havre.—El general Falkenhayn ha estado en Bélgica. Se le ha visto con su Estado Mayor en Tirmont, creyéndose que prepara una gran ofensiva en este centro. Condenados a muerte Burdeos.—El Consejo de Guerra ha condenado a muerte por espionaje a los españoles Nicolás Calvo, Francisco Torres y Francisco Serrat.

Franco llama la quinta de 1918 París.—En la Cámara durante la discusión del proyecto de incorporación de la quinta de 1918, M. Pollave demostró la necesidad de llamar a dicha quinta, pues entramos, dice, en la fase decisiva de la guerra. El retroceso alemán demuestra la necesidad de recogerse para la duración de la batalla. Alemania reúne todas las fuerzas militares interiores para un esfuerzo desesperado movilizandolas todas las reservas masculinas y femeninas luchando así para mantener un ejército numeroso sólidamente dotado como jamás lo estuvo. Sobre esto debemos triunfar. Contamos con recursos suficientes. Por ello de acuerdo la Comisión pide que se incorpore la quinta de 1918 y que se realice entre el 12 y el 15 de abril. Se aprobó el proyecto.

Bombardeo contra Dunkerque Madrid 29 (5 m.) París.—Un comunicado del Ministerio de Marina dice que en la noche del 25 al 26 los torpederos alemanes dispararon unos sesenta proyectiles sobre Dunkerque, causando víctimas. El bombardeo duró tres minutos. Los buques enemigos huyeron inmediatamente a gran velocidad. Complot fracasado Ginebra.—Se asegura que ha fracasado el complot contra el consulado de Berna. La denuncia para descubrir el complot fué hecha por un italiano. Poincaré en París Lyon.—A las siete de la tarde marchó el Presidente de la República M. Poincaré a París, después de visitar las escuelas de los mutilados por la guerra y varias fábricas. El voto de las mujeres en Inglaterra Londres.—En la Cámara de los Comunes tratando de la prolongación de la legislación «Mrs. Asquith and Lloyd George preconizaron la admisión de las mujeres en el sufragio, agregando que sin ellas no habríamos podido proseguir la guerra.

La ofensiva de los alemanes Roma.—El general Roos ha publicado un artículo diciendo que los austro-alemanes preparan una enérgica ofensiva en el frente italiano con objeto de atravesar el territorio italiano y llegar a Francia, añadiendo que la operación enemiga, comenzará, seguramente, por el Trentino a ambos lados de Adigio. Nuevos nombramientos Madrid 28 (9 n.) Por iniciativa del Rey se harán nuevos nombramientos de Delegados para reforzar las comisiones militares afectas a la Embajada de Berlín y encargados de visitar los campamentos de prisioneros. Los designados serán varios médicos militares y oficiales distinguidos del ejército y la armada.

Los días los alemanes y la paz con Bélgica Amsterdam.—Los diarios sostenidos por el Comandante General de Bruselas insisten en defender la idea de una paz separada entre Alemania y Bélgica. Este, dicen, sería independientemente con el Rey Alberto, sin necesidad de ejército, pues Alemania se encargaría de guarnecer Amberes y demás plazas fuertes, reservándose la intervención de los ferrocarriles, y se permitiría a Inglaterra ocupar Calais y Dunquerque. ¿Vapor incendiado? San Sebastián.—Los pescadores han visto en alta mar a un vapor que parecía incendiado pues despedía mucho humo. También oyeron cuatro fuertes detonaciones. Ignórase lo ocurrido. Baronesa hundida Tortosa.—En la desembocadura del Ebro se hundió una baronesa que venía de Oullera con cargamento de naranja. La tripulación se salvó. Bombardeo de una fabrica París.—La escuadrilla de aviones ha volado sobre Berna, en el noroeste de Constantinopla bombardeando la fábrica hidráulica de Sminstra, que surte de agua a la capital. Otra escuadrilla bombardeó Broutche.

Don Juan Gil Amengual Director del Colegio Balear Falleció el día 22 del actual HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. La familia del finado participa a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir el turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará mañana viernes de 7 a 10 en la capilla de Nuestra Señora de la Salud de la parroquia de San Miguel, por lo que recibirá especial favor. No se invita particularmente.

RICOS VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch) de las grandes BODEGAS de AMADEO MARISTANY Son innumerables las familias que han adoptado para su mesa este riquísimo vino. Por su precio económico, por su grato paladar y por sus exquisitas cualidades digestivas, hacen que sea entre todos sus similares el VINO PRE-DILECTO DEL PUBLICO. TINTO-CLARETE Y BANCO a ptas. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase) POR DOCENAS a ptas 0'55 BOTELLA—A GRAN EL A 0'55 litro. (Pasando aviso se reparte a domicilio)—Teléfono núm. 121 De venta: ANTIGUA CASA LLOFRU

Grandes surtidos en géneros NEGROS para Cuaresma POLLITAS BLONDA LEGITIMA, Torpedos, Chalitos y Velos chantilly, Almagre, Blonda, Tul, etc. LAS MONJAS Se garantizan los NEGROS.

La guerra en el mar Un contratorpedero inglés hundido Madrid 28 (9 n.) París.—Recientemente se hundió en La Mancha un contratorpedero inglés, que chocó con una mina, salvándose 17 hombres, entre ellos 4 oficiales. Vapor que choca con una mina París.—Ayer un vapor chocó con una mina. Resultó un muerto. Toda la restante tripulación se salvó. Buques hundidos Madrid 29 (11 m.) Londres.—Durante la semana que terminó el 25 del actual se han hundido 18 buques mercantes, incluyendo el barco hospital Asturias. Menores de 1900 toneladas se han hundido 7 barcos. A trece buques les estacionaron los submarinos, sin éxito. Se hundieron diez pequeños buques ingleses, incluyendo 9 veleros.

La revolución en Rusia Juramento de las tropas rusas Madrid 28 (9 n.) Petrogrado.—El general Brusiloff ha hecho presiar juramento a las tropas en su presencia. Terminada la ceremonia de adhesión al nuevo Gobierno, los soldados llevaron en triunfo a Brusiloff hasta el Cuartel General. Figuraban a la cabeza de la manifestación tres grandes escudos rojos, en los cuales se leía: ¡Viva Brusiloff héroe nacional! Otro decía, La retaguardia venció a la dinastía, el frente vencerá al enemigo. En el tercero se leía: Todo por la guerra. FABRA.

Desde Barcelona Matrimonio asistido Barcelona 29 (3 m.) En la casa número 234 de la calle del Rosellón, 1.º, 1.ª se levantó a las siete de la mañana la sirvienta acudiendo a llamar a los señores, en su dormitorio. Al ver que no daban señales de vida, corrió a pedir auxilio acudiendo las autoridades con el médico forense quien certifica la defunción del matrimonio, que se llama Julio Fabra Ballester y Dolina Ribera. Se halló abierta la capta de la estufa del gas, atribuyéndose a un accidente. Pudieron ser salvados dos hijos gemelos de 11 años de edad, que sufrían ataques y síntomas de asfixia.

Niña abrasada En la calle de Robador n.º 36 quinto piso pereció abrasada una niña de seis años, llamado Rosa Vizcarro, que en ausencia de la madre, vendió una vela, prendiéndose las ropas y el jergón.

De toros Para el próximo domingo en las Arenas se anuncia una corrida, en la que tomarán parte Gaona, Belmonte y Ballesteros y tal vez se añada al cartel Joselito. El precio de la carne Los tableros han acordado subir el precio de la carne del ganado lanar, 0'20 pts. por kilo desde el día 6 de abril próximo. Villanueva a Madrid El presidente del Congreso señor Villanueva marchará a Madrid el próximo viernes.

De foot-ball El Club-España, campeón de futbol de Cataluña marchará a jugar el domingo con el Club de Madrid, para disputar el campeonato de España. Cambé, conferenciante El señor Cambé irá a mediados de abril a dar una conferencia en el Ateneo de San Sebastián. Le acompañarán algunos diputados y senadores.—Olivier.

Asuntos de Baleares Un Congreso en Mahón Barcelona 29 (4'30 m.) Para el próximo martes se halla convocada la Federación Agrícola Catalano-Balear para tratar de la celebración del próximo Congreso en Mahón. Traslado Ha sido trasladado de Aleno a Palma, el oficial 5.º de Correos D. José Mas. De telégrafos El oficial 1.º de telégrafos D. Adolfo Motis cesa en el cargo de jefe de línea que desempeñaba en Huesca.—Olivier.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las Iles 2 tarde. Cristalería Mallorquina Sociedad Anónima Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores Accionistas a la Junta General ordinaria que para los fines determinados en el artículo 15 de los Estatutos se celebrará en el domicilio social el 31 de los corrientes a las cuatro de la tarde. Igualmente se convoca a dichos señores Accionistas a la Junta General que con carácter extraordinario se reunirá el mismo día 31 del actual a las cinco de la tarde en dicho domicilio con el fin de determinar y resolver acerca de la conveniencia de disolver la Sociedad. Los señores Accionistas deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad por lo menos con 24 horas de anticipación a la señalada para las juntas.

Palma 20 Marzo 1917.—P. A. del C. A.; El Presidente, Enrique Sureda, El Secretario, Jaime Pizá.

SUBASTA de una casa compuesta de tres botigas en el Arrabal de Santa Catalina, plaza del Progreso, núm. 55 y calle de Antich núm. 2, 4 y 8.—Se celebrará el día 27 de Abril de este año, a la hora once, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou—Apuntadores, 35—bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en el mismo.

PERDIDA Desde la calle de San Jaime hasta el Gobierno Civil se ha extraviado una sortija de oro. Se gratificará su devolución, Centro Anuncios.

Marcelo Merino Asesor de Pianos verticales y manubrios. Da lecciones de solfeo y piano. Recibe avisos calle de la Soledad número 10, principal.

Dr. L. Picallo Del Instituto Rubio de Madrid Médico especialista en las enfermedades de los niños. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Colón núm. 34, entresuelo.

# EL IDEAL

**Gran Bazar de Calzado de lujo y económico**

**único en su clase en Palma**

**10, CALLE de SAN NICOLAS, 10**

**Temporada de Primavera y Verano**

**Calzado para Caballero, Señora y niño a precios sin competencia, con materiales de primera clase y confeccionado a mano**

El dueño de este acreditado Bazar queriendo corresponder al favor que le dispensa el público **BONIFICARA** en cada una de las ventas que efectue los **SABADOS** y **LUNES** de cada semana el 5 por 100 sobre los precios anotados de los demás días.

El que quiera calzar bien y con poco dinero, visite el

# Bazar EL IDEAL

**SAN NICOLAS, 10**